

JOEL SAUCEDO

fjoel.saucedo.96 **x** @JoelSaucedo □saucedosj@yahoo.com.mx

SIN PROTOCOLO | Partidos en crisis

Los partidos políticos son entidades de interés público con personalidad jurídica y patrimonio propios, con registro legal.

Tienen como fin promover la participación del pueblo en la vida democrática, contribuir a la integración de los órganos de representación política y hacer posible el acceso al poder público.

Es decir que **la única forma de acceder al poder es a través de los partidos** políticos; no existen otras vías.

Es por ello que más allá de ideologías, principios, preferencias, postulados y valores, las fuerzas políticas siempre son objeto de escrutinio público.

Durante esta etapa poselectoral, no es la excepción. Los partidos de oposición han sido sometidos a fuerte metralla de críticas y denostaciones.

¿Por qué? Fundaron la esperanza de que, al acceder al poder, jubilarían al presente régimen.

Sin embargo, las cosas no salieron como lo deseaba un importante sector de la sociedad.

Los tres partidos políticos integrantes del Frente por México, **tuvieron discrepancias desde la conformación del bloque opositor.**

De inicio **PRI y PAN le pusieron un pie en el cuello a Jesús Zambrano**, presidente nacional del PRD.

Alejandro Moreno y **Marko Cortés** se despacharon con la cuchara grande. Pusieron a la mayoría de los candidatos. El resultado es por todos conocido.

Zambrano ni las manos metió. Cedió todos los espacios. Solo negoció su candidatura plurinominal al Senado. Pero perdió el registro.



En el PRI levantó ámpula el anuncio de la relección de su presidente Alejandro Moreno.

Alito va al Senado por la vía plurinominal. Con él llegará **Manlio Fabio Beltrones**, ex líder nacional del PRI, ex coordinador senatorial y ex presidente de la Cámara de Diputados.

En las filas del tricolor es donde al parecer tuvo menos impacto la derrota. Es una institución política con tradición; sabe actuar en las buenas y en las malas, en la victoria y en la derrota.

En el PAN salieron a relucir las acusaciones, las puñaladas y los golpes bajos. Por ejemplo, los gritos de Marko Cortés contra Xóchitl Gálvez.

Fue un duro choque del ex presidente **Felipe Calderón** y **Javier Lozano**, contra el dirigente de Acción Nacional.

"La caída del PAN tiene una explicación muy clara: sus dirigentes, especialmente el actual **Marko Cortés**, se han servido con la cuchara grande.

"6 (sic) años en la dirigencia y solo cubrió el 39% de los representantes de casilla. ¿Qué hizo en 6 años aparte de agandallarse las pluris y las notarías", reclamó Calderón.

Lozano le dijo a Marko hasta de lo que se iba a morir y éste ni las manos metió. Barrieron el piso con él.

PROSPECCION... El Congreso de Baja California aprobó reformas al Código Civil para que menores de edad bajo el acompañamiento del padre, madre o tutor puedan cambiar la asignación de sexo-género en sus actas de nacimiento. Dicha reforma no promueve tratamientos médicos, hormonales y/o quirúrgicos; solo busca la autopercepción de la persona para su libre desarrollo. La reforma reconoce un derecho y no impone la obligación de cambio de identidad de género, pues la única pretensión es dar cumplimiento a la sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) a favor de las infancias y juventudes trans. Con esta entidad, son seis las que aprobaron dicha reforma: Sinaloa, Jalisco, Oaxaca, Ciudad de México y Morelos. En su calidad de presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y Juventudes, la diputada Liliana Michel Sánchez Allende, presentó el dictamen avalado por la mayoría parlamentaria.

X: @JoelSaucedo

saucedosj@yahoo.com.mx